



Glasveredler/Glasveredlerin Glasschliff & Glasschnitt Ausbildungsjahr: 2013/2014 -

Der/die Glasschleifer/in ist ebenfalls ein Beruf mit sehr langer Tradition.

Der/die Glasschleifer/in und der/die Glasveredler/in haben gemeinsame Wurzeln und die gleiche Zielrichtung. Sie verändern mit rotierenden Schleifscheiben, aus Diamant oder Stein, die Oberfläche von Gläsern und lassen darauf die verschiedensten Verzierungen – Schriffe oder Gravurbilder - entstehen.

Beide, Glasschliff und Glasschnitt, sind glasabtragende Veredelungstechniken. Auch die Werkzeuge und Maschinen gleichen einander – mit dem einzigen Unterschied, dass beim Glasschnitt kleinere Scheiben zum Einsatz kommen mit denen Motive (Tieren, Logos, Bildern, Wappen, Schriften u.ä.) auf die Gläser geschnitten/graviert werden.

Der Glasschliff kann neben dem Aufbringen verschiedenster Schliffelemente und Muster auch die Form des Glases verändern.

Beide Berufe erfordern ein gutes Auge, eine ruhige Hand und eine gewisse künstlerische Begabung.

Ein Praktikum ist in diesen Berufen ebenfalls zu empfehlen, um sich den Über- und glasklaren Durchblick zu verschaffen.

Die Ausbildung zum/zur Glasschleifer/in und Glasveredler/in dauert 3 Jahre und ist ebenfalls eine duale Ausbildung, d.h. im Blockunterricht werden am staatlichen Berufsschulzentrum Ilmenau die theoretischen Grundlagen vermittelt. Die praktische Ausbildung erfolgt direkt bei uns in der Dorotheenhütte durch unsere Ausbilder.